
■卓話者紹介　　　　　　　　　割田一敏君
昭和57年東京国税局に入られ、法人部門

等管内を中心に各地で勤められ、29年７月
より74代沼田税務署長として赴任されまし
た。
本日は企業活動や個人投資がグローバル化
されている中で、国際課税の取組の現状と今
後の方向についてお話いただきます。
■卓　話
先日みなかみ町に行った時に、堀澤と言っ
たら親戚かと言われましたが、私のルーツは
新潟の岩室でしたので、その方も新潟に親戚
だったのでした。
昭和57年この仕事につき、調査部門を多

くしていましたが、芝税務署で特別調査をし
た会社は上場企業で、荒利から見て不自然な
ことがあり、多額の追徴をさせていただきま
した。他にもバブル期など多くの調査があり、
マルサという言葉が有名になりました。
近年、個人投資家からの海外投資や、企業
活動で海外取引が増加しています。税の低い
国を経由して税を安く逃れることが国際的に
問題にもなっています。
このような問題に対して国税庁は、国際戦
略トータルプランにより各取組を推進し、課
税上問題ある場合には、調査等を実施するな
ど適切に対処していくように指示していま
す。
主に３点、海外への投資隠し。国外設立法
人を利用した国際的租税回避。各国の税制・

租税条約の違いを利用した国際的租税回避を
中心に調査します。
調査は情報のリソースを充実させ、国外送

金等調書の活用で100万円以上の国外送金分
折。国外財産調書の活用は、5000万円超の
国外預金や証券等の把握。３億円以上の財産
や１億円以上の有価証券等の財産債務調書を
行います。これらは日本と租税条約等を結ん
でいる国へは情報交換や収集を行います。多
国籍企業の情報は30年までに情報制度を創
設して対応したいと考えています。
調査官の育成が大切になっています。国際

調査課や国際税務専門官が必要となります。
また、啓蒙活動も重要で、富裕層の方で特

に高額資産がある方への管理を行ったり、理
解をしていただきたいと思っています。
国際的な問題ですので、各国とのグローバ

ルネットワークを強化していく必要がありま
す。各種情報交換や徴収、逆に二重課税問題
もあり、複雑な様相があるので各国の理解を
お願いしています。
一部の企業、富裕層の問題だけでなく、経

済活動のグローバル化、ネット社会により海
外との関係が簡単にできる時代です。分から
ない事など、税務署にご相談下さい。
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■司　会　　 赤間昌彦SAA出席副委員長
■ソング　奉仕の理想　　　　　津久井功君
■来賓及び来訪ロータリアン
沼田税務署長　　　　　　　　堀澤信一様
〃　個人課税部門上席調査官　岩倉誠一様

宮内明彦会長
毎回皆様にご協力いただいているニコニコ
ボックスですが、伊丹RC深川純一パストガ
バナーの話によりますと、昭和10年東京RC
が関東大震災の被災孤児を当年オープンした
多摩川園に連れていきたいことから、予算の
ないなかで、関幸重氏が箱をもって祝い事を
会員に呼びかけ例会場を回って集めたことが
初めということでした。
事あるごとに回りましたのでその箱も汚れ
たため、三越に注文してゑびす様の木彫箱を
あつられたのがボックスとして定例化したよ
うです。
大阪RCは昭和５年から寄付をおお会員に

してもらってたそうですが、遅刻など罰金的
なものでしたので、ニコニコの趣旨とは違う
ものでしたので、東京RCを元祖にしたそう
です。
無理強いではありませんが、今後もご協力
をお願いします。

桑原敏彦幹事
◎理事会の開催　例会終了後

◎SAA出席委員会　　 清野啓介委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　塩浦敬之委員　
・宮内明彦君　第12回全国給食甲子園大会
に川場給食センターが全国2025校から第
４次審査を通過、３日12校の決戦で主催
特別賞（実質３位）に入賞し。卓話に堀澤
税務署長をお迎えして。
・割田一敏君　堀澤税務署長を卓話にお招き
することができ、ありがとうございます。
・ニコニコ一週間　沼田税務署長堀澤信一様
上席調査官石倉様をお迎えして。
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　今井幸吉君
水石清治君　　赤間昌彦君　　持谷明宏君
桑原敏彦君　　峯川卓美君　　松野正一君

飯島千明君　　桑原　裕君　　津久井功君
安達政喜君　　天野純一君　　春日政志君
武田　寛君　　小暮正人君　　綿貫利彦君
金子秀行君　　小菅茂雄君　山田龍之介君
塩浦敬之君　　南雲達也君　　福田真盛君
関　真一君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　水石清治委員長
松野正一君　　水石清治君　　飯島千明君
橋本安夫君　　持谷明宏君　　阿形登氏君　
安達政喜君　　宮内明彦君　　武田　寛君
関　真一君　　小暮正人君　　宮澤孝幸君
小菅茂雄君　　桑原　滋君　　割田一敏君
塩浦敬之君

◎情報史料分類選考委員会
山田龍之介副委員長

12月号友の紹介。RI会長メッセージでは
より平和な世界に向かってと題して、ロータ
リーが奉仕活動を通じて平和を推進し、ロー
タリー自体が変化することで、より平和構築
と強化することを述べています。疾病予防と
治療月間の特集で、当クラブのバングラデシ
ュで行った遠隔医療システム事業が報告され
ていますのでお読み下さい。
■クラブ総会　　　　　司会　桑原敏彦幹事

議長　宮内明彦会長
◎議案１　次年度理事役員について
会　　　　長　　　　関　　　真　一
会長ノミニー　　　　今　井　幸　吉
副　会　長 清　野　啓　介
直 前 会 長 宮　内　明　彦
幹　　　　事　　　　戸　部　聖　之
副　幹　事 塩　浦　敬　之
会　　　　計　　　　小　暮　正　人
理　　　　事　　　　割　田　一　敏

〃　　　　　　 飯　島　千　明
〃　　　　　　 春　日　政　志
〃　　　　　　 木　下　康　彦
〃　　　　　　 南　雲　達　也
〃　　　　　　 小　林　賢　一
〃　　　　　　 武　田　　　寛
〃　　　　　　 宮　澤　孝　幸

◎議案２
第８条　委員会
第３節のクラブ広報（会報）委員会・IT
委員会を改正し、公共イメージ委員会とす
る。

◎両議案全会一致認証可決
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幹事報告

委員会報告

例 会 報 告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 35名 ３名 57.50 ％


